

La Lettre n° 23

Septembre 2023

Chers amis,

Nous vous invitons à plonger dans les pages de la 23e lettre captivante de l'Association Stea. Découvrez comment les rêves se transforment en réalité, inspirés par des rencontres inattendues. Suivez le parcours de Sandu, 14 ans, qui a embrassé sa passion pour la coiffure et est devenu un exemple pour sa communauté.

Laissez-vous emporter par les aventures de l'ours en peluche Tour-Rétour, qui éveille la magie de l'apprentissage chez les enfants.

Explorez l'esprit de solidarité en action à travers des projets d'ONG menés par de jeunes militants déterminés. Plongez dans le monde apaisant du jardinage, où chaque plante symbolise la croissance personnelle.

Enfin, laissez-vous émerveiller par de jeunes informaticiens qui repoussent les limites de la créativité grâce à la programmation. Cette lettre reflète la reconnaissance envers les contributeurs et vous invite à découvrir ces histoires fascinantes.

- **Du rêve à la réalité, il n'y a qu'un pas**

Sandu a 14 ans et vient de terminer sa huitième année d'études. Au printemps dernier, une rencontre a changé sa vie. Une visite avec les enfants de l'association Stea dans un salon de coiffure où il a rencontré le propriétaire du salon Malus Dacus a fait naître en lui le désir de réaliser son rêve. Il a dit aux enfants que s'ils ont envie de faire quelque chose, s'ils ont une passion, ils doivent écouter leur âme et suivre leur rêve, quoi qu'il arrive.

Quelques mois après cette rencontre, Sandu a vendu le téléphone qu'il avait reçu de ses parents et a acheté deux tondeuses à cheveux. C'était sa passion depuis longtemps, mais il a compris qu'il devait passer à l'action.

Aujourd'hui, il est inscrit dans la section coiffure d'une école professionnelle de Satu Mare et le 11 septembre, nous serons fiers de l'accompagner pour son premier jour d'école. Sandu est devenu le coiffeur préféré des enfants et des jeunes de sa communauté.

- **Une éducation différente, avec l'ours Tour-Rétour**



Dans le monde enchanté de l'enfance, l'ours en peluche Tour-Rétour apporte joie et excitation dans le cœur des enfants de Sătmărel. Les activités d'alphabétisation sont devenues plus attrayantes et intéressantes grâce à la peluche qui reste un jour et une nuit, par tirage au sort, chez chacun des enfants de l'association Stea.

L'ours Tour-Rétour partage encore plus de magie et de précieuses leçons pour les petits qui découvrent que la lecture peut devenir une aventure inoubliable. Le premier chanceux fut Fernando qui veilla à ce que son nouvel ami blanc comme neige se sente aimé et protégé dans sa nombreuse famille.

- **L'esprit de solidarité en action dès le plus jeune âge**



110 enfants de Sătmărel (Satu Mare) et de Pirita (Baia Mare) continuent cet été à découvrir ce que sont les organisations non gouvernementales (ONG), quel est leur rôle dans la société, quels sont les domaines dans lesquels elles travaillent, comme le soutien aux personnes vulnérables ou handicapées, la défense des droits de l'homme, la protection de l'environnement, des animaux, etc.

- **Des leçons précieuses grâce au jardinage**

"Nous avons coupé les orties exactement comme Katalin (éducatrice) nous l'a montré et nous les avons mises dans des seaux d'eau pour qu'elles reposent pendant quelques jours. Nous avons aussi planté des chou-raves, vous savez qu'elles sont bonnes pour la santé, elles vont dans la soupe et contiennent beaucoup de vitamines. (Elisei, 7 ans)

Au milieu du jardin, les enfants vulnérables trouvent un endroit où ils se sentent acceptés et appréciés tels qu'ils sont. Chaque graine plantée est une promesse de croissance et de transformation, et le fait de s'occuper des plantes leur apporte une validation bien nécessaire, en leur donnant le sentiment d'avoir un impact positif sur leur environnement.

Le jardinage est un moyen de découvrir des leçons précieuses sur la patience, la responsabilité et le processus de transformation des plantes, mais surtout de soi-même. La connexion avec la nature aide les enfants à trouver la paix et l'équilibre émotionnel dans un monde souvent agité et incertain.



- **Développer le pouvoir d'agir par la robotique**

Dans un coin du monde où les ressources sont limitées mais où l'enthousiasme et le désir de grandir sont infinis, les petits informaticiens de Stea montrent que la curiosité et la passion peuvent surmonter tous les obstacles. Alors que d'autres enfants profitent de simples divertissements numériques, ces enfants merveilleux apprennent à développer leur pensée logique et leur créativité en découvrant les bases de la programmation informatique.

L'une des activités les plus motivantes de la dernière période a été "Crée ton propre jeu de basket" - un voyage fascinant dans le monde de la programmation où les enfants ont appris à transformer des concepts abstraits en expériences interactives. À l'aide de blocs de code, ils ont créé des algorithmes et des instructions qui ont donné vie à leur jeu étape par étape.

"Au début, quand j'ai appris que nous allions créer un jeu de basket-ball sur ordinateur, je ne pensais pas pouvoir le faire. Mais ce n'était pas si difficile. J'ai fait bouger le ballon en appuyant sur les flèches. Et le plus cool, c'est que j'ai mis des sons amusants quand il frappe le mur et j'ai fait en sorte que le jeu ait l'aspect que je voulais qu'il ait. Regarde, j'ai déjà 17 points !" (Alina, 10 ans).



- **Ateliers de journalisme et vidéo avec les jeunes de Sătmărel**

10 jeunes de Sătmărel âgés de 13 à 16 ans, ont l'opportunité de découvrir les perspectives d'avenir à travers le journalisme et la vidéo dans le cadre du projet "Habitions le monde !". Ce projet, soutenu par Action Education et Stea avec le financement d'Erasmus+, nous permet d'organiser des ateliers pratiques avec les jeunes visant à combattre le décrochage scolaire en offrant aux jeunes une compréhension des orientations possibles après le collège à travers la création de mini-reportages basés sur des interviews.



Le projet permet aux jeunes d'exprimer leurs préoccupations en tant que porte-parole d'autres adolescents et de découvrir diverses orientations professionnelles. Les jeunes participent activement à toutes les étapes de la création de reportages, de la préparation des interviews à la production. Ils apprennent à utiliser l'équipement et à développer des compétences sociales essentielles pour le journalisme, comme l'écoute active et la communication claire.

La coopération est au cœur du projet, impliquant les animateurs, les artistes et les jeunes participants. Albane Buriel d'Action Education assure un suivi pédagogique pour analyser les activités et les interactions. La coopération entre pairs est encouragée pour renforcer la cohésion du groupe et le développement personnel des jeunes. Le projet "Habitions le monde !" offre une plateforme pour que les jeunes s'expriment et se développent, en acquérant des compétences précieuses pour leur avenir. En savoir plus : <https://action-education.org/ateliers-de-journalisme-et-video-avec-les-adolescents-de-satmarel/>

- **Découvrez FAMOUS : L'innovation européenne en matière de la Formation des Acteurs en MOUvement pour la Solidarité**

FAMOUS, une initiative européenne novatrice de 2 ans dans le cadre d'ERASMUS+, œuvre pour renforcer les compétences des bénévoles et travailleurs précaires. Mis en place par le Comité du Secours Populaire Français de Roubaix en partenariat avec Asociația Stea (Roumanie), Pour La Solidarité (Belgique), Coopésia (France) et l'Université Paris Cité (France), ce projet vise à créer des parcours de montée en compétences, à promouvoir l'accessibilité à l'éducation et à la formation tout au long de la vie, et à valoriser l'engagement associatif.



Il s'adresse aux usagers et bénévoles des associations du Secours Populaire de Roubaix en France et de STEA à Satu Mare en Roumanie. Son objectif principal est de renforcer le pouvoir d'agir des personnes en situation de précarité en impliquant vingt-quatre d'entre elles mises en place dans la création d'un programme de formation axé sur la reconnaissance et le développement de leurs compétences.

Les participants sont accompagnés par des professionnels et engagés dans diverses activités telles qu'une enquête sur les obstacles à l'insertion liés aux soft skills, l'acquisition de connaissances théoriques, la co-création d'outils pédagogiques et le partage d'expériences entre paires. Ces activités renforcent les compétences individuelles et collectives des participants, ainsi que leur engagement actif dans la société.

Les résultats, incluant des rapports comparatifs, un glossaire et un livre blanc, seront partagés publiquement pour encourager d'autres initiatives d'inclusion sociale. FAMOUS transcende les frontières grâce à l'échange interculturel, créant un héritage de solidarité entre les citoyens européens. En savoir plus : www.famous-solidarite.eu

Notre reconnaissance et gratitude va vers tous les partenaires, sponsors, donateurs et bénévoles qui rendent ces expériences possibles pour les enfants et jeunes de Stea !

Votre aide est essentielle pour que l'on puisse soutenir leur éducation, la voie vers un meilleur avenir !

Faire un don :

Virement bancaire : Asociația Stea, code fiscale : 16831766, IBAN : RO82BACX000003020509001

Sur notre site : <https://asociatiasteasm.ro/doneaza-online/>

Asociația STEA, B-dul O. Goga no.14 Satu Mare, Roumanie, www.asociatiasteasm.ro